

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

MONIQUE FONTAINE

nous a profondément touchées et réconfortées.

Les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Fontaine vous remercient
bien cordialement.

Que Dieu, source de toute VIE,
accueille sœur Monique pour un
BONHEUR éternel.



SŒUR MONIQUE FONTAINE

« Les petits enfants ont demandé du pain et
il ne s'est trouvé personne pour le leur rompre ».
(Lm 4, 4)

Hommage à soeur MONIQUE FONTAINE (Soeur Cécile-de-la-Trinité)

Lieu de naissance : Saint-Barnabé Sud (Québec)

Baptême : 15 mai 1938

Nom du père : Rosaire Fontaine

Nom de la mère : Cécile Joyal

Voeux temporaires : 19 mars 1962

Voeux perpétuels : 15 août 1967

Date du décès : 25 septembre 2024

1938-2024

Mai joli...mai fleuri... « C'est le mois de Marie, c'est le mois le plus beau! » Oui, en ce quatorze mai 1938, les membres de la famille Fontaine vibrent à ces accents joyeux, à l'arrivée d'une charmante petite fille. Aussi, dans ce climat marital, dès le lendemain, elle reçoit le Baptême et un cadeau précieux : le doux prénom de Monique. C'est dans ce foyer aux valeurs spirituelles profondes qu'elle s'épanouit et grandit en sagesse.

Le temps venu, c'est avec fierté et souci de grandir à tout point de vue qu'elle entre à l'école du village de Saint-Barnabé-Sud. Inutile de vous dire qu'elle y fait bonne figure car sa soif de savoir et de bien faire est vite détectée. C'est dans ce même sillage qu'elle poursuit ses études à l'École Normale Saint-Joseph jusqu'en 1956.

De 1956 à 1959, elle se livre à l'enseignement au sein de la commission scolaire de Saint-Hyacinthe. Sa mission auprès des jeunes s'ouvre sur son grand idéal : la vie religieuse. Le vingt-six août 1959, elle fait son entrée chez les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe. Sa passion d'éducatrice se concrétise en trente-quatre années de service dont treize au primaire et vingt-et-une au secondaire.

Au cours de ces années, désireuse de se perfectionner davantage, elle poursuit parallèlement des études qui lui permettent d'obtenir divers diplômes : baccalauréat en

pédagogie, licence en enseignement secondaire, maîtrise en enseignement religieux, le tout, dans le but de poursuivre efficacement, tant au niveau scolaire que pastoral. En août 1988, elle est nommée conseillère générale, ce mandat qu'elle renouvelle lors du Chapitre général de juillet 1991. Fidèle à son option d'éducatrice, elle trouve le moyen de poursuivre, en même temps, son idéal d'enseignante auprès des jeunes. Elle saisit davantage leur langage et leurs besoins et veut ainsi combler leur faim d'amour et de savoir. Cette Parole de Dieu lumineuse et vivifiante en témoigne : « *Les petits enfants ont demandé du pain et il ne s'est trouvé personne pour le leur rompre* » (Lm 4,4).

Après ces belles années au service de la jeunesse, tout n'est pas fini. Femme de prière et de relations humaines, elle pense que la paroisse est le terreau propice pour y semer les grains de l'amour et du partage. C'est ce qu'elle entrevoit lorsqu'en 1997, elle bénéficie d'une année de ressourcement à l'université d'Ottawa. À Boucherville, elle trouve ce lieu privilégié pour offrir sa personne, son savoir et toutes les qualités qui font d'elle une missionnaire engagée. Loin d'être terminé, son ministère se concrétise auprès des personnes endeuillées. À l'occasion d'un décès, dans les salons funéraires de la région, elle anime avec empathie, les célébrations qui laissent dans le cœur des gens, le goût de vivre et d'aller plus loin. Et ce ministère, elle le poursuit avec grandeur d'âme.

Optimiste, charitable, amante de la nature, fidèle à ses amitiés, elle puise tout au cœur même de la Parole de Dieu et de l'Eucharistie. Nul doute que c'est dans la joie et l'action de grâces, qu'elle contemple aujourd'hui, Celui qui l'a choisie et accompagnée dans cette fructueuse Aventure.

Toi, douce et tendre Marie, témoin de ses balbutiements, accueille-la chez toi et garde-la sous ta maternelle protection.

Monique Lamontagne, s.j.s.h.